UNIVERSIDAD NACIONAL DE TRUJ

114.0. 18 OCT. 2005 : 11. 41 10.

INFORME: VIAJE A ITALIA.

Al

Consejo Universitario de la Universidad Nacional de Trujillo

Del

Rector, Vice-Rector y Director de la Escuela de Postgrado UNT.

Asunto

Viaje a Italia-Autorizado por el Consejo Universitario.

Fecha

14 de octubre de 2005



Por el presente cumplimos en informar al honorable Consejo Universitario de las diferentes acciones realizadas en la República de Italia y otros, respondiendo a la autorización otorgada por este órgano de Gobierno de la Universidad Nacional de Trujillo, mediante RCU Nº 202-2005/UNT.

1. Salida y llegada a Madrid.

Con fecha 20 de septiembre del presente, de acuerdo a lo programado, nos constituimos a la ciudad de Lima a fin de estar a tiempo (madrugada del día jueves 22: 04.00 am.) en el aeropuerto Jorge Chávez, para partir a Madrid, vía Bogotá, a Horas 06.55 am. Llegamos a la ciudad de Madrid, aeropuerto de Barajas, a horas 11.40 am. y mientras nos constituimos al alojamiento respectivo el tiempo transcurría, razón por la cual no pudimos hacer contacto con la Universidad Complutense de Madrid ya que la atención oficial sólo era hasta las cinco de la tarde; pero por contactos con otros compatriotas hicimos el especial encargo de ser portadores de las diferentes comunicaciones y presentes para que éstas puedan ser entregadas a los destinatarios correspondientes.

Por la noche tratamos de realizar contacto con el número de teléfono asignado para la entrevista con un representante de la Universidad de Castilla de la Ciudad de Toledo, la que era imposible dado a que el número proporcionado correspondía a otra persona. A pesar de ello el sábado 24 de septiembre, insistimos con el mismo, con resultado negativo. A tal situación nos constituimos a la ciudad de Toledo sin lograr nuestros objetivos por ser día sábado no laborable. Al igual que el anterior, recurrimos a la misma persona, quien solícito nos manifestó, que haría llegar la documentación y presentes correspondientes en el más breve plazo.

2. Viaje y estadía en Italia-Padua.

El Lunes 26 de septiembre, estando instalados en la ciudad de Padua, tuvimos el primer encuentro a las 21.00 horas con el Prof. Giorgio Franceschetti, donde se dieron los primeros lineamientos y programación de lo que constituiría toda la permanencia en esta ciudad, conjuntamente con los estudiantes del Master. Por otro lado, tuvimos la oportunidad de contactar directamente, por separado, con el Prof. Franceschetti, donde abordamos en una primera instancia sobre los temas de Convenio Marco y algunas situaciones específicas referidas a trabajos directos con

Medicina y Farmacia, teniendo una primera acogida y la posibilidad de realizar posteriormente contacto con los Presidentes (Decanos) de cada una de las facultades. Como tal esta situación se concretizó mediante conversaciones realizadas con una representante del Presidente de la Facultad de Medicina, extendiéndose hacia una visita de atención pediátrica de alto riesgo y a la parte de ginecología y obstetricia, experiencia muy interesante, que nos permitió a nivel de primera intención tratar sobre intercambios docentes a fin de tener experiencias diferentes en espacios diversos. Este contacto nos permitió una posterior reunión en forma directa con el Presidente (Decano) de la Facultad de Medicina, Prof. Giovanni Deriu (Pro Rettore), quien amablemente nos recibió y tratamos temas relacionados con la Medicina. Sobre el particular debemos informar que la carta de intención entregada será contestada favorablemente, para dar inicio a las primeras conversaciones, con la Facultad de medicina, demostrando de esta manera una buena predisposición para continuar con las conversaciones; cabe destacar aquí la intervención directa del Prof. Franceschetti, con quien quedamos continuar las conversaciones y por ende mantener el contacto al día.

Por otro lado, también se dieron los contactos necesarios con la Facultad de Farmacia. La Presidenta (Decana) nos recibió con mucho entusiasmo y en la conversación planteamos las necesidades de la Facultad de Farmacia de la Universidad Nacional de Trujillo, fundamentalmente en lo que respecta a plantas medicinales, situación que creó entusiasmo y surgió la necesidad de precisar líneas concretas de investigación para que a partir de ello podamos crear la necesidad de intercambiar; en un primer momento podría darse a nivel docente y que esto estaría supeditado a la firma del convenio respectivo. Quedando pendiente continuar con las conversaciones a nivel de cada representante.

Debemos informar también que de todas estas conversaciones y sintetizadas con el Prof. Franceschetti quedó en trámite para la aprobación por el Senado una Adenda marco del convenio específico firmado a nivel de Postgrado en cuanto al desarrollo del Master en Cooperación para el Desarrollo Rural se refiere. Dicho borrador nos fue presentado y consideramos que era lo más conveniente; estando a la espera de una respuesta positiva sobre el particular.

El día 27 de septiembre viajamos a Venecia, donde tuvimos un encuentro con el Dr. D. Vecchiato, dirigente Regional para la Cooperación Internacional, institución que apoyó el desarrollo del Master. El intercambio fue muy interesante en la medida en que nos permitió ver las formas de funcionamiento de la cooperación. Experiencia que nos permite sugerir un trabajo conjunto con los Gobiernos Regionales y Locales; por tanto resulta siendo necesario generar estos vínculos que serían de mucha trascendencia para la Universidad y la comunidad en general; obligándonos de esta manera a generar políticas de acercamiento con planes y programas debidamente señalados y elaborados, surgiendo así la necesidad de formar un equipo con conocimientos en Proyectos de Desarrollo, así como contar con profesionales que conozcan sobre las diferentes formas como funciona la Cooperación Internacional.

En esta parte es preciso informar que el viaje programado para Austria, no fue posible, fundamentalmente por razones de programación en la Universidad de Papua, la cual estuvo bastante saturada y de mucha importancia y que requería

Steen

nuestra presencia. Indudablemente que fue comunicado al Coordinador de la Universidad de Linz en forma oportuna.

3. Visita de campo.

La programación hecha nos permitió realizar diferentes visitas de campo, referidas a pequeños propietarios e industrias que trabajan a nivel cooperativo. En cuanto a pequeños propietarios, debemos expresar que fue una experiencia fabulosa observar los procesos productivos, no sólo de la materia prima, sino de la industrialización del producto; experiencia, según se observaba no difícil de implementar, solo con el reparo de que a nuestro nivel tiene que existir políticas de gobierno que verdaderamente apoyen a los pequeños propietarios, no solo en la producción, sino también creando un mercado efectivo donde puedan colocar sus productos. Cabe resaltar que la práctica de la agricultura biológica es muy destacada, por la calidad del producto y según información tiene una gran aceptación del público por estar exenta de fungicidas, pesticidas, etc., que hoy en día están consideradas de alta peligrosidad en la ingesta del ser humano.

La industrialización de la leche de cabra, constituye otra experiencia muy valiosa, donde el pequeño propietario, realiza todo el proceso productivo, desde la crianza de la cabra hasta transformar la leche en queso, lo que podríamos llamar una industria a domicilio o familiar, a pequeña escala indudablemente.

La industrialización de la leche de vaca, esto sí a gran escala, implica un proceso de producción que se inicia en la crianza del ganado de forma muy selectiva y con cuidado especial utilizando la ciencia y la tecnología, donde el control de calidad es su razón de ser. Posteriormente la leche es industrializada, siguiendo un proceso muy detallado, donde su objetivo fundamental es tener un producto totalmente sano de óptima calidad, libre de bacterias u otros agentes nocivos. Cada fase del proceso fue visitado y explicado en detalle, llegando a la conclusión que el producto final es de calidad certificada, donde el Estado a través de sus órganos pertinentes está verificando constantemente el producto y la calidad del mismo.

De igual forma visitamos el Puerto de Chioggia donde observamos los criaderos de almejas, procesamiento de los mariscos. De igual manera los centros de acuiculturas en Scardovari.

Tuvimos la oportunidad de visitar L'Amministrazione Comunale di Porto Viro nel Polesine y de acuerdo a lo conversado con las autoridades, el Señor Alcalde, manifestó su entusiasmo de realizar intercambio y alguna cooperación con la Universidad, para lo cual se generó un compromiso de visita cuyo objetivo sería el reconocimiento in situ de las necesidades básicas a fin de crear condiciones necesarias y suficientes para un posterior trabajo.

Asimismo, debemos indicar que tuvimos la oportunidad de visitar San Vito Di Cadore e Cortina D'ampezzo, donde el Prof. Dibona e Fontanella en il Centro di Ecologia, nos dieron charlas sobre forestales, así como una visión histórica del mismo.





Shund

4. Actividad académica con los estudiantes del Master.

El viernes 30 de septiembre y el 03 de octubre se recepcionaron las sustentaciones de los estudiantes del Master tanto peruanos como italianos. Tuvimos la oportunidad de participar como miembros del Jurado (adjuntamos programación). La modalidad muy interesante, donde el jurado no sólo tiene en cuenta la exposición y la defensa del trabajo sino se adjunta al jurado el record de notas y de asistencia, donde el tutor tiene que dar cuenta de su rendimiento académico, tanto en conocimiento como en su permanencia en clases. Las aprobaciones están referidas a positivo o positivo con mérito.

Asimismo, debemos informar que participamos el lunes 03 de octubre por la tarde en la ceremonia de graduación, donde tuvieron singular participación, el Señor Rector de Nuestra Universidad, el Pro-Rector de la Universidad de Papua, en representación del Rector (El rector se encontraba en Roma por problemas de una nueva Ley Universitaria) y otros académicos; haciéndoles entrega de una Certificación de Culminación del Master, recayéndole al Señor Rector de la UNT hacer entrega de los diplomas a los graduandos de Italia y al Representante del Rector de la Universidad de Padua a los graduandos de Perú-Trujillo. Acto muy protocolar que culminó en una cena especialmente preparada.

5. Visita a la FAO - Roma.

El viernes 07 de octubre estuvimos de visita en las instalaciones de la FAO con programación especial. Recibimos tres charlas de orientación referidas a sistemas de tenencia y algunas experiencias brasileras, así como sobre la cooperación internacional. Charlas muy valiosas que nos permiten manifestar el cómo plantear y hacer el seguimiento si es que tenemos la intención de trabajar con la cooperación internacional. Como expresamos anteriormente, es necesario y preciso tener vínculos con los gobiernos regionales y locales, porque es a través de ellos es lo que se consigue la cooperación, hermanando, con otros gobiernos regionales o locales de otros países y generar así mayor fuerza para conseguir el objetivo. Este tipo de trabajo es fundamental y prioritario.

A manera de conclusión.

- 1. La sustentación y la entrega de la certificación de los estudiantes del Master se cumplió de acuerdo a lo programado.
- La firma del convenio marco o el agregado de una adenda al convenio existente se concretizará culminada el trámite administrativo y aprobado por el Senado de la Universidad de Padua.
- Quedo abierta la posibilidad de desarrollar un master en sicología y/o pedagogía.
 De igual manera, el Master de Cooperación para el Desarrollo Rural es posible su desarrollo bajo un modelo de intercambio docente.







- 4. El intercambio entre los Presidentes (Decanos) de las Facultades de Medicina y Farmacia se inició con la entrega de la carta de intención y está supeditada además a la firma del Convenio; mientras tanto las conversaciones pueden darse de Decano a Decano, comenzando con intercambio a nivel de docentes en el campo de la capacitación y en la investigación en líneas muy concretas.
- 5. La visita y la entrevista con el Señor Alcalde de Porto Viro generó una posible visita de reconocimiento a la Universidad a fin de determinar las acciones a seguir a futuro, fundamentalmente en el campo del comercio.
- 6. La Universidad debe afianzar los lazos con los gobiernos regionales y locales con la finalidad de trabajar en conjunto y lograr de esta manera el apoyo de la cooperación internacional, donde la Universidad debe presentar sendos proyectos para ser canalizados por las instituciones correspondientes e incluso realizar vínculos o nexos con gobiernos regionales y locales de otros países, fortaleciendo de esta forma la ayuda que la cooperación internacional brinda.
- 7. Con la finalidad de afiatar aún más los lazos de la Universidad de Padua con la Universidad Nacional de Trujillo, a partir de la segunda quincena de noviembre tendremos la visita del Prof. Giorgio Franceschetti y posiblemente de la Prof. Elena Pisan.

Es cuanto podemos informar.

ria Gamarra.

Atentamente.

Veyder Portocarrero Cárdenas.

tor de Escuela Post-Grado.

Vice-Rector

cc. Comité de Dirección Esc. Post Grado

ির্বিত সাল **পর্যায়** করি হয় । । ১৮ এটা তেওঁ**ায়েন্তর** ক্রিকা ভি

general state of the state of